



Área de Sostenibilidad Medioambiental/ La Concepción

## EL JARDÍN BOTÁNICO CIERRA 2022 CON EL MEJOR REGISTRO DE VISITANTES DE PAGO DESDE SU APERTURA

Un total de 228.375 personas pasaron por La Concepción, bien para visitas en horario habitual, asistencia a eventos o asistir al espectáculo de luces

Los visitantes de pago suponen el 62,16% del total de visitantes anuales

Se ha abierto un nuevo espacio expositivo, el Gabinete Botánico

01/03/2023.- El Jardín Botánico-Histórico La Concepción ha cerrado el año 2022 con el mejor registro de visitantes de pago desde su inauguración en 1994, con un total de 80.659 entradas vendidas, que supone un incremento del 49,14% respecto al año anterior, durante el cual pasaron por la taquilla del Jardín 54.082 personas.

A estos visitantes hay que sumar los que asisten a los distintos eventos programados durante el año y los que acceden en visitas gratuitas. El número total de visitantes en general, de pago y gratuitos en el horario habitual de visitas a lo largo del año 2022 ha sido de 129.670, dato superior a los 98.313 del año 2021, un 31,90% por encima de esa cifra. Los visitantes de pago suponen un 62,16% del total de visitas de 2022, siendo un 37,84% los visitantes gratuitos que se desplazaron al Jardín en su mayoría en el horario gratuito de las jornadas dominicales por Bien de Interés Cultural.

A esta cifra se suman los 7.955 asistentes a eventos celebrados en el Jardín, 750 personas que se contabilizan por la celebración de bodas civiles y los 90.000 espectadores del espectáculo de luces navideñas, por lo que el total de visitantes es de 228.375 visitantes.

### PROCEDENCIA

En lo que se refiere a la procedencia de los visitantes al Jardín Botánico durante el año 2022, son los visitantes españoles, como ya pasó el año 2021, los que más han visitado La Concepción, un total de 78.940 y representan el 60,88% de los visitantes globales totales; el resto de procedencias han subido respecto a los datos 2021, así, tras los españoles los que más han visitado La Concepción son los británicos, 12.542, siendo un 9,67% del total y subiendo 4 puntos respecto al 2021 que representaron el 5,67% de las visitas; le siguen los franceses, 11.078, un 8,54%, también sube respecto al año anterior que supusieron el 6,93%; los alemanes, 7.251, un 5,59%, (en 2021 un 3,49%), italianos, 5.081, que suben hasta el 3,92% de total, lo que supone un





incremento del 1,5 respecto al año anterior cuya cifra era del 2,12% del total.; y el restante 11,40% son de otras nacionalidades.

Por edades, la franja de edad que más ha visitado es la comprendida entre los 31 a 65 años con un total de 46.018 personas que representan el 35,49% del total; le siguen los jóvenes entre 17 y 30 años, que han sido 25.625 los que han visitado el Jardín (19,76%); los niños de 6 a 16 años, cuya cifra de visitantes asciende a 24.506 (18,90%); le siguen los 22.548 visitantes mayores de 65 años (17,39%) y por último son los menores de 6 años que se han contabilizado un total de 10.973 visitas.

## NOVEDADES 2022

El Jardín Botánico Histórico La Concepción ha incorporado a su oferta un nuevo espacio expositivo de carácter permanente ubicado en la antigua Casa del Administrador. El objetivo es dedicarlo a la divulgación científica y tiene como función fundamental divulgar la flora ornamental y exótica que se encuentra en los diferentes jardines de la ciudad y que le otorgan su singular seña de identidad. Se trata de un proyecto museográfico que responde al nombre de Gabinete Botánico y que está conformado por dos salas situadas frente a la actual de exposiciones “multifunción”, de forma que se completa la apuesta artística con otra de tipo científico.

## LA ACTIVIDAD DEL JARDÍN

**Visitas de escolares y nocturnas.** Las visitas escolares, los proyectos educativos, los talleres, así como los campamentos educativos son actividades que se han recuperado plenamente durante 2022. En concreto han participado 9.392 escolares en las diferentes modalidades de visitas:

- Visita de colegios: 108 grupos con un total de 2.830 escolares.
- Visita escolar con taller educativo: 253 grupos con un total de 6.562 escolares en las diferentes modalidades de talleres: “El mundo de las plantas”, “El cambio climático”, “El Jardín con los 5 sentidos”, “Exploradores de la selva”, “La vuelta al mundo en 80 árboles”, “Arqueología y Prehistoria”, “Los dinosaurios y las plantas primitivas”, “Apicultura” y el Cuentacuentos “Árboles con mucho cuento”.

Respecto a las visitas nocturnas al Jardín, en las diferentes modalidades de visitas guiadas, teatralizadas y temáticas (San Valentín y Halloween) han pasado por nuestras instalaciones un total de 1.341 visitantes en 57 grupos.

Y, se han realizado un total de 24 eventos privados, banquetes de bodas, cenas de empresa, reuniones, actos, etc con 4.875 asistentes. Igualmente se han realizado siete Bodas civiles oficiadas por miembros de la corporación con una asistencia de 750 asistentes y 33 eventos Institucionales o Benéficos con 3.080 asistentes.

**Eventos culturales.** Las instalaciones de La Concepción acogieron también un importante número de eventos entre de carácter cultural y social además de cursos y conferencias.





**Conciertos:** Ofrecieron conciertos la Asociación; la Banda Municipal de Música (conciertos y actividades); la Asociación de Amigos del Jardín Botánico-Histórico La Concepción; la asociación de padres de niños y adultos autistas de Málaga; la Orquesta Filarmónica de Málaga; Trio Hay Listen Music Band; Andalucía Big Festival; Alive Costa del Sol

**Encuentros y reuniones:** Se desarrollaron las siguientes actividades y encuentros: Asociación Multisectorial de Jardinería Andaluza, AMJA; Área de Igualdad. Día Internacional de las mujeres; Asamblea de Primavera de la Asoc. De Amigos del Jardín Botánico; Área de Deportes Ayto. Málaga – Instituto Andaluz del Yo; VII Jornadas Internacionales de la Asociación “Proceso y Garantías; Área de Igualdad Distrito Palma-Palmilla; AAVV Mangas Verdes; LACTALIS NUTRICIÓN. Reunión con facultativos de Pediatría

**Cursos:** Riesgo aparente y gestión en arbolado urbano; Arboricultura Hongos xilófagos; el árbol en la ciudad. La importancia del diseño urbano; Arquitectura arbórea; presentación estándar europeo de poda; raíces en el entorno urbano; Asociación de amigos de la Concepción. Charla talleres Yoga y Chikung.

**Actividades:** Café con Ciencia. UMA y Departamento de Biología Jardín Botánico; Área de Turismo Ayto. Málaga Presentación del Sustainable Observatory de Málaga: Asamblea del 20 Aniversario Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza UICN; Asamblea de Otoño de la Asociación de Amigos del Jardín Botánico-Histórico ‘La Concepción’; Área de Igualdad Ayto. Málaga. Día Internacional de Violencia de Género

**Rodajes.** Otro de los aspectos que cabe destacar es que el Jardín Botánico La Concepción se consolida año tras año como localización de referencia para el sector audiovisual. Durante 2022 ha acogido 17 rodajes, entre cortometrajes, anuncios publicitarios, videoclips, programas TV y reportajes.

**Exposiciones:** Se han realizado las siguientes exposiciones durante el año 2022

- Marta del Corral. "Art for Change"
- Belén Millán. "Híbrida"
- Fotografías Colectivo f:11. "Luces del 2022"
- Cristóbal Pérez (Toval) y Juan Pérez. "Interpretaciones del Jardín La Concepción"
- Gabinete Hyde. Colectiva. "Caprichos. Intervenciones al natural"
- Fotografías de la Asoc. de Amigos / Antonio Mérida. "Fotografía Científica. Libélulas"
- Pinturas de la Asoc. de Amigos
- Valeria Pesce. "Pinturas naturales"
- Málaga Naturalis
- Ana Roldán. Pintura. "Habitantes"

**Otros:** ALCER Málaga. Cena Conmemorativa 45º Aniversario; Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. Cena XXIII Conference on International





Economics; Área de Deportes Ayto. Málaga. Cena de Autoridades Campeonato FIMBA; Área de Educación, Juventud y Fomento del Empleo. Premios de Educación; Asociación Internacional de Peluquería Arte e Imagen. Desfile Mechones Solidarios; Cena Benéfica ONG Fundación Héroes. 06 de agosto. Benéfico

## REDES SOCIALES

Si se analizan los datos recogidos por diferentes webs, así como en redes sociales, la valoración media anual en los datos acumulados sitúa al Jardín Botánico La Concepción en el tercer puesto de entre los principales jardines botánicos de España, con una valoración media de 4,34 puntos sobre 5,00, por debajo del Jardín Botánico Atlántico de Gijón con 4,44 puntos y del Jardín Botánico Canario de Las Palmas con 4,35 puntos.

La puntuación obtenida por las reseñas de los usuarios a través de Google ha sido de 4,7 puntos sobre 5,00, con un acumulado total de 9.148 reseñas.

Y, respecto a la actividad en redes sociales: INSTAGRAM: El número de seguidores es de 7.362 a 31 de diciembre de 2022 consiguiéndose 1.491 nuevos seguidores y cuenta con un total de 1.016 publicaciones. TWITTER: 4.606 seguidores y tiene un total de 8.491 tweets publicados; FACEBOOK: cuenta con 14.000 seguidores y 13.000 personas les gusta y tiene una valoración de 4,7 sobre 5.

